
yj 

ACTA N2 tt8 

~ J
iV 

ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE Jh!1?!976 ,~ 

N2 dia catorze de Dezembro de mil novecentos e setenta e seis, 

nesta cidade de Aveiro, edifrcio dos Paços do Concelho e Sala das ReuniOes da 

Oâmara Munici pal , reuniu ordinariamente a Comissão Administrativa da oesna 

C~a Municipal , sob a presidência do Presidente Sr. Dr. Flávio Ferreira Sar

do e oOm a presença dos Vice-Presidentes Sra. Carlos Al ber t o da Silva Jeróni

mo e Orlando Morei r a de Campos Cruz e dos Vogais Srms , Dr. Ar mando Suoena Sea

bra, Dr. Joaquim Ant6nio Calheiros da Silveira, Alfredo Gomes de Andrade e 

João Evange lista Vi eira Sar-aba ndo , - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deolarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente, foi aprovada coo 

di spensa de lei tur a a aota da reunião anterior, que vai ser as sinada . - - -

Em seguida foi del i ber ado considerar devidamente justifioada a 

f a l t a dada pelo Yogal Sr. Dr. A1tredo do Sameiro Pereira Bacelar Alves, sendo 

dado inioio aos trabalhos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenças de loteamento - Foi presente e deferido o requerimento 

em que Casimiro Lurs e João Simões Maio requerem a revalidação, por mais 180 

dias, do alvará de loteamento n2. 10, passado em 30 de Agosto de 1971, para 

o t erreno situado nas Areias de Vilar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Também foram presentes e def er i dos , nos termos e condições dos 

pareceres e informações constantes dos respectivos processos, os pedidos de 

loteamento requeridos por João Marques da Cruz e Nelson Amílcar Ferreira Mar

ques, para um terreno situado na Gândara, em S. Bernardo, e por Eduardo Manuel 

Gonçalves Marques, para um terreno situado em Eixo. - - - - - - - - - - - - 

Processos de obras particulares - Foi presente o processo n2. 2641 
/75, em que Jaime Felroio dos Santos requer a revisão do seu processo respei

tante à viabilidade de construção de uma moradia no terreno que possui no Sol-

posto. - - - - - - - - - - - _ - - _ - - _ - - - - - - - - - - - - 

Por maioria, foi deliberado informar que, em principio, se vê 

viabilidade de autorizar a construção pretendida, desde que o requerente pro

ceda, previamente, à abertura do caminho, por si ou com a colaboração dos vi

zinhos, segundo refere no requerimento. - - - - - - - - - - - - - - 

O voto não coincidente com esta resoluç~o pertenceu ao Vogal Sr. 
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Dr. Arraando Seabra, que se pronunciou favoravelmente ao de~riínento da preten

são do requerente, sem qualquer condicionante. - - 

Construção do Grupo Escolar de Esgueira - Foi presente 8 deferidO o 

o requerimento em que o Sr. António Rodrigues Parente requer o levantamento 

dos décimos retidos nos pagamentos que lhe foram feitos durante a execução da .. 
empreitada em referência, para o que apresenta a garantia bancária do valor 

de 307,185$40, passada pelo Banco Borges & Irmão, em 30 de Novembro findO. 

Funcionalismo municipal - Concursos - Foi novamente presente o 

processo de concurso para provimento do lugar de veterinário municipal do 22. 

part ido, com sede e residência obrigat6ria em Ar ada s , bem cooo o of!cio ~. 

10941D, dat ado de 2 de Dezembro corrente, da Direcção-Geral dos Serviços Pecu~ 

rios , a comuni car que em face da forma como o processo se apresenta, poderá 

est a Câmara Muni ci pal nomear para aquele cargo o Dr. Carlos Alberto Soares da 

Silva. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Em f ac e deste parecer foi deliberado, por unanimidade, manter a 

r es olução tomada eD 2 de Novembro findo, mandando publicar no Diário da Repú

bl i ca a lista definitiva dos concorrentes e a nomeação des t e candidato. - - -

Hansar das lanchas do Turismo - Foi presente uma participação 

em que o mot or i st a João Ferreira da Costa dá a conhecer o estado em que se en

contra o "hangar" das lanchas, ben como o seu caminho de acesso. 

SQbre este assunto o Vogal Sr. Alberto Andrade deu a conhecer as 
ef ~tYadast . 

diligência~únto das entidades c ompetentes da Junta Autónoma do Porto de Avei

ro, com vista à construção de um novo "hangar" no Cais dos Moliceiros, tendo 

sido informado da sua impossibilidade, por p~r em perigo os muros de suporte 

do cais e até as casas pr6ximas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Abordou, ainda, a possível transferência para a zona da actual 

Lota, quando esta dali saísse, bem como a utilização do edifício do antigo Ma

tadouro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Com vista a .uma próxima resolução foi deliberado, por unanimidade, 

solicitar o parecer dos S.U.O., acerca do possível arranjo do barracão e da 

estimativa do custo das obras necessárias. - - - - - - - - - - - - - - 

Reposiç~es - Foi autorizada a reposição da inportância de 1 440 $.~ 

respeitante a abono de família indevidamente recebido pelo varredor Manuel 

Pinto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Subsídios - Foi lido um ofício em qu;'yCl:Re'!AV, Cooperativa. para I~ 

a Educação e Reabilitação de Crianças Inadaptadas, dá uma pequena panorâmica 

do que ~ já hoje a obra daquela instituição, dos seus objectivos e das suas 

carências, e solicita um subsídio que lhes permita levar a cabo os objectivos 

de reeducar a reabilitar e integrar social e profissionalmente a criança ina

dapt ada . - 

Por proposta do Vice-Presidente Sr . Carlos Jer6nimo foi delibera

do', por unanimidade, inscrever no or-çaraorrt o ordinário do pr6ximo ano uma ru

br i ca expr e s sament o de st inada â concessão de um subsídio àquela instituição, o 

qual veio a ser fixado na quant i a de 100 000$00 . - - - - - - - - - - - - - - -

Or çaoent os - FaraD novanente pre se nt es os orçanentos terceiros 

suplementares a o ordi nári o par a o corrente ano, da C â ~Bra e da Zona de Turis

mo, os quais apr esent am, quer na r eceita, quer na despesa , as i oportâncias de 

2 276 459$30 e de 308 800$00 , r espectivamente. - - - - - - - - - - 

Ver ifi cando- se , pel a s certidões anexa s , que durante o tempo que 

est i veram patentes a o públ i co, nos t eroos l egais, não f oi apzretteDteda qualquer 

reolamação, ~o'& deliberado., por unanimielade,. aprová-los elefinitivamente•. - - 

Foram presentes e aprovaelos provisoriamente os orçamentos ord.iná

r i os pa r a 1977, da Câmara, da Zona de Turismo e dos Serviços Municipalizados, 

os qua i s apr esent am, quer na receita, quer na despesa, os valores de 

65 960 000$00 , de 2 146 000$00 e de 111 740 000$00, respectivamente. 

Deverão ficar expostos ao públ i oo, durante 8 dias, nos termos do 

art i go 68~. do Código Admi ni s t rat i vo, e ser novamente presentes para aprova

ção def ini t i va . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Funcionalisno municipal - Pagamento do Subsídio de Natal - A Comi~ 

sã o del i ber ou, por unanimidade, ordenar o pagaoento do subsídio ele Natal con

juntamente con os vencimentos do mês de Dezembro, a todos os serventuários e 

de acor do com a retribuição a que cada un tiver direito em função das suas re

muner ações e tempo de serviço prestado que, par a este efeito, é consideradO 

bom• . - - - 

Funcionalismo Municipal - Pagaoento do vencimento do mês de De

zembr o - A exemplo do que se tem verificado nos anos anteriores, foi delibe

r ado aut or i zar que os pagament os relativos aos vencimentos dos trabalhadores 

do Município, respeitantes a o mês de Dezembro em curso, se efectuam a partir do 

pr 6xi mo dia 20. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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~ I \ Esta de l i ber ação foi tomada por mai em virtude de o Vogal Sr. '" 

Dr. Gilberto Madaíl se t er abstido de votar. - - - 
Cozinha Económica - A Comissão deliberou, por unanimidade, conce

der o subsídio de 50 000$00 à Cozinha Econóoica. - - - - - - - - - - - - - - 

Foi presente um relatório da Comissão de Gestão da Cozinha Econó

mica da Câmara"Municipal de Avei r o, a p ôr- o problema da falta de higiene que s e 

not a na Cozinha e a pr opor a aqui s i ção de uma máquina de l avar louça, tipo in

dust r ial . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por unanimidade, f oi deliberado colher pr opost as par a o eventual 

f ornecimento de uma máquina daquel e tipo, dado que se trata de equipaoento a 

aproveitar para a nova cantina. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Subsídios - Foi l ida uma circular da Comi s são de f estas em honra 

do "Mártir S . Sebastião", que se r ealizam nos dias 22 a 24 de J aneiro pr óJdJno, 

no Bai r ro de Sá, e bem assi m uma carta da mesma Comissão, Sr. Henrique Manuel 

da Fonseca Tavares , s olicitando um SUbsídio par a a concretização daqueles fes

t ej os . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por mai or i a , f oi del i berado conceder o subsídio de I OO O ~~OO , at r a

yés da respect i va rubrica or çament a l da zona de turismo. - - - - - - - - 

o voto disc ordant e pertenceu ao Vogal Sr. Dr. Ar mando Seabra, que 

se manifestou contrariamente à satisfação do pedido, tendo-se abst i do de votar 

o Voga l Sr. J oão Sarabando. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

As si s t ênci a pelas Juntas de Freguesia - A Comissão de l i ber ou, 

por mai or i a , oonceder um subsídio extraordinário aos as si st i dos pel a s Juntas 

de Freguesi a , de mont ant e igual a o de um mês e a liquidar, conjuntamente com 

o normal, ant e s do pr óximo dia 24 de Dezembrp corrente. - - - - - - - - - - - 
.~.~ 

Abst eve- se do tom~sta votaçã o o Vogal Sr. Dr. Gilberto Madaíl. 

Horário de abertura e encerramento dos estabolecimentos - Foi li

do o ofício n~. 4 751, da tado de 13 de Novembro findo, emanado do Chefe do Ga

binete do Mi ni st ro ia Coméroio e Turismo, a solicitar sugest5es sobre os pe

ríodos de abertura e encerramento do comércio e abertura dos estabelecimentos 

a o sábado à tarde e eventualmente, para alguns sectores, ao domingo de manhã, 

c om vista à satisfação da maioria do público em geral e em particular da mu

lher que trabalha fora de casa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por unanimidade, f oi de liber ado que o Vogal Sr. Al ber t o Andrade 



ficasse encarregado de es t udar este pr obl eoa, e 

Comer cial de Aveiro e do Sindicat o Nacional do s 

Caixeiros do Di st r i t o de Aveiro. - - - - - - - - - - -

Tamb ém f oi lido O oficio ~. 4887, da t ado de hoje, da Associação 

Comercial de ~veiro , a comunicar que haveria o oaior interesse na aber t ur a do s 

estabel eci ment os comerciais do c oncelho nos pr 6ximos dias 22 e 23, da s 21 à s 

23 hor a s , e a sol i citar a a~ rovação urgente desse horári o . T amb ~m oanifes t a O 

dese jo de saber se a Câmara es t aria i nt er essada em f azer uma cobertura de trans 

portes púb l i co s durante aquel e horári o . - - - - - - - - - - - - - 

Postas dua s pro?os tas à votação, s endo uma apresentada pel o Sr. 

Pr esi dent e e out ra pelo Vogal Sr . Dr . J oaqu i m Silveira, f oi a pr imei ra aprovada 

por maior ia, com a seguint e r edacçã o: Aprovado o horário proposto, mas em con

sequênc i a da urgênci a do pedido não t er pos si bi l i t ado a consulta à s organiza

ções sindicai s , a cr e scent a - se que t al aprovação não deve colidir com a s r ela

ções de t r abalho l egisladas e a ct ua l mente em vigor. - - - - - - - - - - - - - -

Vot a r am contr a est a proposta os Vogais Srs. Dr. J oaquim Silveira e 

Gi l berto Madaíl e o Vice-Presidente Sr. Orlando Cru z. - - - - - - - - - 

Vistorias - Foi presente um r equerimento em que Mari a Adriana Rocha, 

r eportando-se à not i f icação que l he f oi f eita pa ra efectuar obras no p r édi o 

que pos sui na Rua do Capit ã o Lebre , em Verdemilho, exp õe a sua situaçã o f aoe 

a os encar gos que t em sur ortado c om o inquilino da casa em que stão e solicita 

que nã o so ja obr igada a fa zer as obras intimadas ou, não lhe sendo def er ida a 

pretensão , lhe seja concedida prorrogação do prazo . - - - - - - - - - - - - 

A Comissão del i ber ou , por unanimidade, mandar ave r iguar da veraOi

dade do s fact os apontados pel a r equerente . - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Também f oi presente um r equerimento om que Maria Antonieta da Sil

va Pinto de Morais Beja r equer a pror rogação, por mai s 90 dias, do prazo para 

ef ect uar a limpez a do seu pr édio sito na Av . Dr. Lour enço Peiminho, ~7. 

Dado quo a r equorente nã o apresenta qualque r r azão justificativa 

do pedido, f oi de l i ber ad o, por unanimidade, indeferir o r equerido e ordenar 

a os S .U.O. que dêem cumprimento à r esolução t omada na r eunião de 26 de Outubro. 

Cemitérios - Conc essã o de te r reno s -O Vice-Presi dent e Sr. Carlos 

J er6nimo pÓs o pr obl ema da conc 8ssã o de t errenos dos cemitérios que , nos t ermc ~ 

do Regul ament o em vigor, s 6 pode ser efe ct uada em r elaçã o à s sepulturas per pé
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tuas e referiu-se a casoe de muní cipe s que, por falta de meios à data do fale

cimento de familiares, se vêem obrigados a enterrá-los em sepulturas temporárias 

e t êm depoi s , por mot i vos de ordem sentimental ou outros, relutância em pr oce

der à transladaçã o dos restos mortais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

A fim de evitar tais inc onvenientes o Sr. Vice-Presidente propós 

que se viesse a~ aut ori zar também a concessão dos terrenos das sepulturas tem

por ár i a s . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Di scut i do os t e a s sunt o e soguidamente post o à votação, f oi del i 

ber ado , por mai or ia, apr ovar aquela pr opost a . - - - - - - - - - - - - - - - - 

Os vot os discordantes per t oncer am aos Vogais Snrs. Drs. Gilberto 

Madaí l e J oaquim Si lveira e ao Sr. Presidente, quo f ez a seguinte dec l aração de 

vot o: "Não apr ovo a pr opost a por que não mo considero a s sá s habilitado a votar 

uma proposta de a l t er ação do r egulamento actual, poi s nã o po s suo os dad os infor
mat i vos nece ss ários ~ um r equisit6rio quo, s ob ~ pont o de vista t écnico, me 

po s sa escl ar ecer ace 
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